

Tätigkeitsbericht 2009

Der Gesprächskreis Ethik in der Medizin hat sich im Jahr 2009 zu vier Sitzungen getroffen, wobei die nachfolgenden Themen diskutiert und ggf. Stellungnahmen erarbeitet wurden, die zum Teil in unserem Ärzteblatt veröffentlicht wurden: Möglichkeiten einer ambulanten Ethikberatung als Angebot an ambulant tätige Ärzte in schwierigen Entscheidungssituationen; Funktion und Wirkungsweise von Ethikkommissionen in klinischen Einrichtungen (als Gast: Professor Dr. Heller, Wien); ethische Aspekte des sogenannten Neuroenhancement (Gast: Frau Professor Dr. Ravens, Dresden), das Thema soll 2010 weitergeführt werden; Patientenverfügungen und Vorsorgevollmachten; Fragen der Sterbehilfe und Euthanasie.

Der Gesprächskreis ist zudem mit einigen öffentlichen Veranstaltungen hervorgetreten. Am 29.01.2009 sprach Prof. Dr. Löser (Kassel) zum Thema „Künstliche Ernährung und Indikationen zur Sondenernährung“; am 17.09.2009 wurde der Film: „Ich klage an“ aufgeführt in Zusammenhang mit der schon genannten Euthanasiediskussion (Bericht dazu im „Ärzteblatt Sachsen“, Heft 10/2009). Neben den bisherigen Mitgliedern des Gesprächskreises wurden als neue Mitglieder Frau Dr. med. Nilüfer Gündog (Leipzig) und Herr Dr. Andreas von Aretin (Leipzig) begrüßt.

Prof. Dr. Rolf Haupt, Prof. Dr. Otto Bach, Leipzig, Moderatoren
(veröffentlicht im „Ärzteblatt Sachsen“ 6/2010)